
会期　９月４日～９月２６日（２３日間）

日 次 月 日 曜 日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考
　１　開会
　２　会期の決定
　３　会議録署名議員の指名
　４　諸般の報告
　　　　議会事務局長
　５　議案の上程
　　　　提案理由の説明　（市長）
　　　　予算・条例等内容説明
　　　　　（企画財政課長、総務課長等）
　６　監査委員報告
　７　議会政治倫理条例制定特別委員会中間報告
　８　常任委員会委員の選任
　９　議会運営委員会委員の選任
 10　散会

第 ２日 9月 5日 水 休 会
第 ３日 9月 6日 木 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限午前11時まで
第 ４日 9月 7日 金 〃
第 ５日 9月 8日 土 〃
第 ６日 9月 9日 日 〃
第 ７日 9月10日 月 本 会 議 午前１０時 質疑・一般質問
第 ８日 9月11日 火 〃 午前１０時 一般質問
第 ９日 9月12日 水 〃 午前１０時 一般質問・議案の委員会付託
第１０日 9月13日 木 休 会 午前  ９時 予算決算常任委員会（予算審査）
第１１日 9月14日 金 〃 午前  ９時 総務文教常任委員会
第１２日 9月15日 土 〃
第１３日 9月16日 日 〃
第１４日 9月17日 月 〃 敬老の日
第１５日 9月18日 火 〃 午前  ９時 産業厚生常任委員会
第１６日 9月19日 水 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会（決算審査）
第１７日 9月20日 木 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会（決算審査）
第１８日 9月21日 金 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会（決算審査）
第１９日 9月22日 土 〃 秋分の日
第２０日 9月23日 日 〃
第２１日 9月24日 月 〃 （委員会審査結果等とりまとめ）
第２２日 9月25日 火 〃 （委員会審査結果等とりまとめ）

　１　委員長報告
　２　質疑・討論
　３　採決
　４　各委員会の閉会中の継続審査について
　５　議員派遣
　６　閉会

午前１０時第２３日

平成２４年９月土佐清水市議会定例会日程表

第 １日 9月 4日 火 本 会 議 午前１０時

9月26日 水 本 会 議



順位 質問者 答弁者

1 いじめについて

○ 不登校や登校拒否について

○ いじめへの対応について

2 南海トラフ巨大地震について

○ 第一波の各地の到達時間について

○ 各地の津波高について

○ 耐震診断について

○ 介助の必要な高齢者、障害者への対応について

○ ３学校の安全な避難道、避難場所について

○ ６園の安全な避難道、避難場所について

3 政治姿勢について

○ 一般会計予算について

○ 公共工事による市民への還元は

○ 若者の雇用対策は

○ 元気プロの運営状況は

○ 公約の達成率は

○ 再度市長選に立候補するのか

1 ねんりんピックよさこい高知2013（第26回全国健康福祉祭

こうち大会）について

○ リハーサル大会の実施に向けての取り組みについて

○ 大会運営にあたっての課題事項等について

○ 本市の出場選手の選考方法について

○ ボランティアの育成及び協力体制の推進について

○ 関係機関への協力体制等の構築について

○ 予算措置と財源見通しについて

○ 観光振興に繋がる対策について

○ 本市への経済波及効果の見通しについて

○ 大会成功に向けての取り組みについて

2 「いじめ」対策等について

○ 清水中学校への学校統合の取り組みについて

○ 学校統合を行うにあたり、どのような課題等があるのか

○ 学校別の児童数等について

○ 不登校の児童数の推移について

○ 不登校児童に至った経過等について

○ 不登校児童への取り組みについて

○ 不登校児童の予防対策について

○ 学級編成のあり方について

○ 本市の「いじめ」に関する対策をどのように実践されて

いるのか

1

12番

井村　敏雄　君

（一括質問）

学 校 教 育 課 長

教 育 長

市 長

総 務 課 長

健 康 推 進 課 長

学 校 教 育 課 長

福 祉 事 務 所 長

市 長

教育センター所長

学 校 教 育 課 長

教 育 長

発言（一般質問）通告一覧表

平成２４年９月土佐清水市議会定例会

質　　問　　内　　容

2

4番

西原　強志　君

（一問一答）

産 業 振 興 課 長

健 康 推 進 課 長

副 市 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 南海地震に伴う施設整備等の対策について

○ ９月２日に実施した避難訓練の実績

○ 地域防災計画（東南海・南海地震対策推進計画編）

の周知について

○ 市庁舎の耐震化について

○ 清水保育所の改築について

○ 清水小学校の改築、その後の取り組み

2 議会基本条例と自治基本条例について

○ 議会報告会の実績について

○ 市職員の参加について

○ 管理職の参加について

○ 自治基本条例の制定に向けた取り組みの経過

○ 住民の盛り上がりはどうか

○ 市として情報の提供はどのようにされているか

○ 今後制定に向けての取り組みは

1 昨年９月以降の医師招請状況等について

○ 昨年９月議会以降の医師招請状況について具体的

に示せ

○ 民間機関を活用した医師招請について検討を図る

べきと思うがいかがか

○ 地域福祉計画中の住民座談会意見集約の実現を図

れ

○ 検案書と住民福祉についての基本的姿勢を聞く

1 配食サービス（見守りネットワーク）事業実施要綱につい

て

○ 事業の概要は

○ 要綱の目的と利用対象者の関連

○ 要綱改正はできないのか

2 シルバータウン構想について

○ 構想進捗状況は

○ 大きい取り組みは難しいと思うが

○ 構想の基礎づくりを

3 要援護者台帳の行方

○ 台帳は作成されているか

○ 新しいデータの再取得が必要ではないか

○ 早期作成の必要性

4 ６次化ファンド法案可決に思う

○ 具体的内容の早期把握

○ 地域計画案の先行作成

○ 関連事業者への周知徹底

市 長

健 康 推 進 課 長

市 長

3

4

5

健 康 推 進 課 長

副 市 長

市 長

産 業 振 興 課 長

2番

森　一美　君

（一問一答）

8番

岡﨑　宣男　君

（一問一答）

健 康 推 進 課 長

市 長

3番

小川　豊治　君

（一問一答）

総 務 課 長

福 祉 事 務 所 長

学 校 教 育 課 長

教 育 長

市 長

企 画 財 政 課 長

副 市 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 悪質商法対策について

○ 悪質商法の名称や手口等について対策の強化を

2 観光振興について

○ 発光ダイオード照明の活用を

○ 足摺野路菊を市内一円に

3 いじめ問題について

○ いじめの実態について

○ これからの対策について

1 観光行政について

○ 観光産業の位置づけ

○ 観光客の推移と消費額について

○ 宿泊施設数（過去・現在）

○ 観光客数と観光予算について

○ これからの観光行政について

2 給水条例施行規則について

○ 規則第22条について

○ 受水施設の設置状況

○ 指針の適用について

3 タンクローリーの事故について

○ 事故の状況について

○ 油火災の対応について

1 市庁舎は、どうする!?

○ 耐震化か

○ 改築か

2 文教地区の整備を

○ 教育施設、福祉施設の高台への移転を

3 忠魂墓地の整理を
福 祉 事 務 所 長
市 長

産 業 振 興 課 長

市 長

8

14番

武藤　清　君

（一問一答）

水 道 課 長

学 校 教 育 課 長

市 長

福 祉 事 務 所 長

教 育 長

市 長

産 業 振 興 課 長

市 長

総 務 課 長

市 長

学 校 教 育 課 長

教 育 長

市 長

消 防 長

6

1番

矢野川周平
君

（一問一答）

7

7番

永野　修　君

（一問一答）

産 業 振 興 課 長

副 市 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 いじめから子どもをどう守るか

○ いじめの実態・把握等について問う

・ 小・中学校の実態

・ 教育委員会は実態報告をどのように認識しているの

か

・ 教育委員会として実態把握はされているのか

・ 事実を隠す学校を作らせない

・ 教育実践の成長を評価すべき

○ 防止教育の充実を

・ 排除の理論ではダメ

・ 防止教育の充実を

2 地震・津波から子どもの命を守る対策

○ 防災教育・避難訓練の充実を

・ 災害時に活かされる教育・訓練

○ 各保育園・小学校の高台移転計画は急務

・ 浸水地域にある保育園を急げ

・ 清水小学校の改築計画は統合と合わせ慎重に対応

を急げ

・ 総合的・具体的、地震・津波対策の中で最優先に

1 就学前における子ども・子育てシステムの充実

○ 幼稚園と保育所の現状（経営・財政面も含む）

○ 小一プロブレム

○ 安全・安心な施設の提供は

○ 質の高い幼保サービスとは

○ 幼保一元化と民営化の必要性

2 税徴収と債権回収

○ 税徴収における現状

○ 問題点の現状認識

○ 債権回収一元化のメリット

○ 滞納整理を目的とする新たな機構のイメージ

3 補助金交付適正化

○ 本市補助金の実態

○ 補助金交付に対する基本的な認識（理念）

○ 補助金交付見直しの必要性

○ 補助金の問題整理

○ 補助金交付における共通基準（ガイドライン）の策定

○ 仮称「補助金等審査委員会」の設置

6番

岡林　喜男　君

（一問一答）

9

10

13番

橋本　敏男　君

（一問一答）

福 祉 事 務 所 長

教 育 長

市 長

税 務 課 長

副 市 長

市 長

企 画 財 政 課 長

副 市 長

市 長

学 校 教 育 課 長

福 祉 事 務 所 長

教 育 長

市 長

学 校 教 育 課 長

教 育 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 漁業振興について

○ 漁業の現状と課題

○ 漁業・漁村を守るための基盤整備

・ 資源確保のための栽培漁業の推進

・ 沿岸漁業者の漁獲向上対策

・ 漁村の環境整備

○ 水産加工業への支援策

2 観光振興について

○ 足摺岬周辺の整備について

・ 駐車場の整備

・ 展望台及び遊歩道整備

3 老朽化する事務所、市場の取り壊しについて

○ 事務所移転新設について

○ 市場の跡地に避難タワーの建設を

4 足摺テルメの運営状況について

○ 新管理者になっての運営状況

○ プール再開について

11

9番

瀧澤　満　君

（一問一答）

産 業 振 興 課 長

市 長

産 業 基 盤 課 長

市 長

産 業 振 興 課 長

総 務 課 長

市 長

産 業 基 盤 課 長

市 長
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